

Apertura del curso 2013-2014 Centro UNED en Cantabria

8 de noviembre de 2013, 19:00 h.

Salón de Actos. Centro Asociado de la UNED en Cantabria (C/ Alta 82 - 39008 Santander) www.unedcantabria.org

La Directora General de Universidades, Marta Guijarro, inauguró oficialmente el curso

La Directora General de Universidades e Investigación del Gobierno de Cantabria, Marta Guijarro, presidió en nombre del Consejero de Educación, Cultura y Deporte la apertura del curso académico en el Centro Asociado de la UNED en Cantabria.



(Foto 1) (De izquierda a derecha: Director del Centro Asociado, Adolfo Cosme Fernández; Decano de la Facultad de Psicología de la UNED, Miguel Ángel Santed; Directora General de Universidades e Investigación del Gobierno de Cantabria, Marta Guijarro; Concejala de Educación y Coordinación Universitaria del Ayuntamiento de Santander, Virginia Lavín; y el Secretario del Centro, Eduardo Gómez)

Sonia Sanz Sancho – Encargada de Gestión de Actividades Extraacadémicas, Comunicación y Publicaciones – UNED Cantabria C/ Alta, 82 – 39008 Santander – Tel. 942 27 79 75 – Tel. Móvil: 661 06 26 25 www.unedcantabria.org – comunicacion@santander.uned.es

Noticias RSS





(Foto 2)

En la mesa presidencial estuvieron también presentes el Decano de la Facultad de Psicología de la UNED, Miguel Ángel Santed; la Concejala de Educación y Coordinación Universitaria del Ayuntamiento de Santander, Virginia Lavín; el Director del Centro Asociado, Adolfo Cosme Fernández; y el Secretario del Centro, Eduardo Gómez.

Con la lectura de la memoria del Curso 2012-2013 por parte del Secretario del Centro, Eduardo Gómez, se abrió el acto inaugural del nuevo curso, con la que se aportaron datos de muy diversa índole, entre ellos que en todas las modalidades de estudio impartidas en el Centro UNED de Cantabria "predominan las mujeres sobre los hombres, en torno a un 70% de alumnas frente al 30% de alumnos excepto en el Curso de Acceso donde los varones llegan al 40%". Vistos los datos de la memoria, "es interesante detenerse en los datos sociodemográficos de los estudiantes de la UNED en Cantabria" pues éstos "demuestran que la UNED no brinda solamente una formación complementaria a sus estudiantes (segundas titulaciones) sino que es la opción elegida para cursar estudios universitarios como primera opción".



(Foto 3)



El Secretario del Centro quiso destacar, en cuanto a la presencia del Centro Asociado en los Medios de Comunicación, que "en el curso 2012-2013 el Centro Asociado volvió a asumir el Plan de Comunicación que estaba externalizado lo que supuso un importante ahorro económico y que ha hecho posible que del Centro Asociado se siga hablando en la prensa local y regional".

Asimismo, subrayó "el 49% de incremento en el concepto de "Derechos y matrícula en cursos y seminarios", así como el hecho de que se haya incrementado en dos puntos la financiación interna del Centro Asociado precisamente gracias a los ingresos derivados de la organización de actividades culturales y de extensión universitaria".

Tras la presentación de la Memoria del curso pasado, Roberto Ontañón, Director de las Cuevas Prehistóricas de Cantabria, pronunció la conferencia inaugural sobre la Investigación arqueológica aplicada a la conservación en las cuevas prehistóricas de Cantabria'.



(Foto 4)

El profesor Ontañón cifró en su exposición en más de 6.000 las cavidades de Cantabria, 10 de las cuales han sido reconocidas como Patrimonio Mundial de la UNESCO. El ponente hizo un recorrido histórico por la historia de la



arqueología en la región, desde los pioneros Sautuola, Pedraja o Pérez del Molino hasta el presente, con los trabajos de investigación aplicada que desarrolla la Consejería de Cultura junto a otras instituciones, entre ellas la UNED. Tuvo especial mención para Victoria Cabrera, profesora de la UNED cuya labor y aportaciones en este ámbito han sido muy importantes. Entre las conclusiones destacó que "el estado de conservación de las cuevas de Cantabria es satisfactorio", al tiempo que ratificó los progresos realizados en los últimos años en el conocimiento y conservación del arte rupestre. Pese a ello, concluyó que "se trata de un bien frágil que requiere especial protección, preservación que juzga compatible con la difusión y disfrute público".

El Director del Centro Asociado, Adolfo Cosme Fernández, anunció que, hasta el mismo día 8 de noviembre, "un total de 3100 alumnos están matriculados en nuestro Centro lo cual nos llena de orgullo, pues más de un 20 por ciento de los estudiantes de Cantabria



eligen nuestro Centro Asociado como primera opción a la hora de formarse".

(Foto 5)

Adolfo Fernández dedicó también unas palabras a los alumnos de la UNED que han finalizado sus estudios el pasado curso,

manifestando, literalmente, que "cuando finalicéis vuestros estudios tendréis un título avalado por una Universidad, que ocupa una situación de liderazgo y de referencia mundial en la enseñanza universitaria, y que os permitirá el acceso al mercado laboral nacional e internacional".

Respecto a los objetivos marcados el año pasado, al comienzo de su mandato, el Director del Centro cántabro de la UNED considera que "se han tendido puentes con la sociedad", citando el convenio firmado con el ayuntamiento de Torrelavega como uno de los hitos reseñables, al que ha añadido "la política de transparencia, que se ha concretado en la



publicación en la página web de todos los acuerdos de los órganos collegiados, además del presupuesto y las memorias del curso".

Finalizó expresando su deseo que los pilares que constituyen la base del Centro Asociado, es decir, "estudiantes, tutores, personal de administración y servicios y autoridades políticas, se sigan fortaleciendo de forma que el Centro contribuya aún más a enriquecer la sociedad cántabra a través de la formación de sus ciudadanos".

Por su parte, el Decano de la Facultad de Psicología de la UNED, Miguel Ángel Santed, representando al Rector de la UNED, Alejandro Tiana, felicitó al equipo directivo, Director y Secretario del Centro, "por su excelente Memoria de actividades que pone de



manifiesto claramente la importante labor educativa y cultural que el Centro desarrolla en la comunidad autónoma", a los egresados, por haber conseguido llegar hasta el final de su carrera".

(Foto 6)

Afirmó, parafraseando al Rector en la inauguración del curso de la UNED, en su discurso que la UNED no es sólo es grande por su cifras (264.000 alumnos en España), sino por "el personal docente e investigador, el personal de administración y servicios, tanto de la sede central como de los Centros Asociados". Es también una gran universidad por su atención especializada, su amplia implantación territorial en todo el Estado y su adaptación a las condiciones geográficas, profesionales y personales de sus alumnos, admitiendo que "todo esto no podría darse sin el concurso y la colaboración de instituciones y organismos locales que, además de la UNED, constituyen en este caso el patronato de este Centro: La Consejería de Educación, Cultura y Deporte y el Ayuntamiento de Santander". Por ello, estas instituciones, en palabras del Decano, "muestran una gran sensibilidad y sentido de la responsabilidad social, incluso en tiempos



de crisis ante al demandas educativas y culturales de los ciudadanos de esta comunidad autónoma".

El Excelentísimo Ayuntamiento de Santander estuvo representado por su Concejala de Educación y Coordinación Universitaria, Virginia Lavín, para quien la UNED "no siendo una universidad presencial, sí es una universidad muy presente socialmente".



(Foto 7)

No faltaron palabras de admiración hacia los estudiantes de la institución, de quienes resaltó "la lección de constancia que dictan cada día los miles de alumnos de la UNED cántabra". Añadió Virginia que, en su calidad de representante del

Ayuntamiento de Santander, que esta ciudad "revalida hoy su apuesta por esta Universidad tan cercana y tan nuestra", cerrando su intervención afirmando que "la sociedad de la trasferencia del conocimiento es la que representa la UNED".

El broche final del acto lo pusieron las palabras de la Directora General de Universidades e Investigación del Gobierno de Cantabria, Marta Guijarro, que dieron paso a la inauguración oficial del curso. En su discurso, la directora destacó "el trabajo



que en el último año ha realizado el nuevo equipo directivo de la UNED, consolidando los procesos de calidad iniciados en etapas anteriores e introduciendo planes de mejora con una política de transparencia en la gestión y estableciendo nexos con la sociedad". (Foto 8)



En relación con el EEES y la UNED, la integración de la UNED en Bolonia tiene un elemento en común esencial, en palabras de la Directora General: "el protagonismo que tiene el alumno en el proceso de su propio aprendizaje". Esa es una gran ventaja para la UNED, pues es esta una universidad que lleva ya más de 40 años anteponiendo el autoaprendizaje del estudiante en su metodología.

Guijarro se refirió también al trabajo de colaboración de la UNED con la Consejería de Educación en el Plan de Inmersión Lingüística, propiciando la capacitación lingüística del profesorado de Secundaria, "ese es también un ejemplo claro de ese deseo de apertura que tiene el Centro Asociado". Agradeció, además, el trabajo realizado por las instituciones integrantes de la Junta Rectora del Consorcio del Centro -formada por la Consejería de Educación, Cultura y Deporte, UNED y Ayuntamiento de Santander-, sirviendo de "muestra del arraigo tan importante que tiene este Centro Asociado en la sociedad de Cantabria".

Durante el acto de apertura del nuevo curso, la Camerata Camerata Coral UNED interpretó diversas piezas de su repertorio dedicado a la universidad.

(Foto 9)



Sonia Sanz Sancho – Encargada de Gestión de Actividades Extraacadémicas, Comunicación y Publicaciones – UNED Cantabria C/ Alta, 82 – 39008 Santander – Tel. 942 27 79 75 – Tel. Móvil: 661 06 26 25 www.unedcantabria.org – comunicacion@santander.uned.es

Noticias RSS